

# Дома на камне и на песке

Матфея 7:24-29

В этом примере Иисус говорит о двух строителях, о доме, дожде и ветре. Мы все строим свою жизнь – каждый день, своими решениями. Вопрос не в том, придут ли бури, а на чём стоит наш дом, когда они придут. Пусть Бог поможет каждому из нас проверить своё основание и укрепить его во Христе.

## 1. Мудрость твёрдого основания (Мф. 7:24–25)

*Вопросы:*

- «Кто слушает слова Мои сии» – о каких словах идёт речь?
- Что значит «слышит... и исполняет» слова Иисуса на практике? (Иак. 1:22, Втор. 5:32)
- Что именно подразумевается под «камнем», на котором строится дом? (1Кор. 3:11, Ис. 28:16, Пс. 61:3)
- Что символизируют «дождь», «реки», «ветры»? (1 Пет. 4:12, Иак. 1:2-4, Пс. 33:20)
- Каковы результаты послушания – «строительства на камне»? (И.Нав. 1:8. Притч. 10:25)
- Почему для иллюстрации мудрости в послушании Божьим заповедям выбран образ дома, построенного на камне?

## 2. Безрассудное строительство на песке (Мф. 7:26–27)

*Вопросы:*

- Почему слушание Слова само по себе недостаточно? (Мф. 7:21, Иак. 2:17)
- Что такое «песок» в нашей жизни – на что мы склонны опираться вместо Христа? (Иер. 17:5, Лк. 12:19-20, 1 Ин. 2:17)
- Как самому можно проверить себя и узнать на каком основании на самом деле строится наш дом? (1Кор. 11:28, 2Кор. 13:5, Пс. 140:5)
- Что означает «падение было великое», и как его избежать? (Пс. 126:1, 1Фес. 3:3, Евр. 2:1)

## 3. Слово Иисуса, превосходящее книжников (Мф. 7:28-29)

*Вопросы:*

- Что значит, что Иисус учил «как власть имеющий»? (Ин. 7:16, Мф. 28:18)
- Чем отличается Его власть от «книжнической»? (Мф. 23:2-4, 2Кор. 3:6)
- Почему одного «изумления» недостаточно без ученичества и исполнения? (Лк. 6:46, Ин. 6:66, Иак. 1:25)

# Houses on the Rock and on the Sand

Matthew 7:24-29

In this illustration, Jesus speaks about two builders, a house, rain, and wind. We all build our lives—every day—by our choices. The question is not whether storms will come, but what our house stands on when they do. May God help each of us examine our foundation and strengthen it in Christ.

## 1. The Wisdom of a Solid Foundation (Matt. 7:24–25)

*Questions:*

- “Who hears these sayings of Mine”—which sayings does Jesus mean?
- What does it mean in practice to “hear... and do” Jesus’ words? (Jas. 1:22; Deut. 5:32)
- What exactly is the “rock” on which the house is built? (1 Cor. 3:11; Isa. 28:16; Ps. 61:3)
- What do the “rain,” “floods,” and “winds” symbolize? (1 Pet. 4:12; Jas. 1:2-4; Ps. 34:19)
- What are the outcomes of obedience—“building on the rock”? (Josh. 1:8; Prov. 10:25)
- Why was the image of a house built on rock chosen to illustrate wisdom in obeying God’s commandments?

## 2. Unwise Building on Sand (Matt. 7:26–27)

*Questions:*

- Why is merely hearing the Word not enough? (Matt. 7:21; Jas. 2:17)
- What is the “sand” in our lives—what do we tend to rely on instead of Christ? (Jer. 17:5; Luke 12:19-20; 1 John 2:17)
- How can we examine ourselves to know what foundation our house is on? (1 Cor. 11:28; 2 Cor. 13:5; Ps. 141:5)
- What does “the fall was great” mean, and how can we avoid it? (Ps. 127:1; 1 Thess. 3:3; Heb. 2:1)

## 3. The Word of Jesus Surpasses the Scribes (Matt. 7:28–29)

*Questions:*

- What does it mean that Jesus taught “as one having authority”? (John 7:16; Matt. 28:18)
- How is His authority different from that of the scribes? (Matt. 23:2-4; 2 Cor. 3:6)
- Why is “amazement” not enough without discipleship and obedience? (Luke 6:46; John 6:66; Jas. 1:25)